



Legión de María

Boletín número 732 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

ALLOCUTIO

Manual 37, 4

Por el P. Carlos Melero, D.E. del Senatus

HACER EL CENSO PARROQUIAL

En la allocutio de este mes hay que hacer una observación: **En España, por la Ley de protección de datos, ya no es posible hacer un censo parroquial ni fichas que lo respalden.** Conservando el título del Manual, con la debida corrección causada por nuestra legalidad, es cierto que este apostolado legionario, en su esencia y finalidad, y dejando de lado la metodología, sigue siendo válido para las visitas a familias y hogares.

La Legión de María, en su espíritu de vivir los trabajos imposibles y difíciles, busca a los católicos alejados, que el Manual llama *desertores*, y a aquellos católicos que viven situaciones difíciles y *necesitan cuidados especiales*. Tristemente, estas situaciones que ya eran comunes en el tiempo en que se redactó el Manual, hoy son demasiado frecuentes y habituales. Más que nunca necesitamos el fruto de una profunda vida espiritual, vivida gracias a los sacramentos y la oración. Y prepararnos con una formación clara y con criterios luminosos para guiar nuestra acción prudente: urge de nuestra parte un esmerado y continuo estudio dentro del *praesidium*.

Un instrumento apostólico en nuestras manos era el censo parroquial, que el párroco solía encomendar a los legionarios de María. El método de la encuesta, al que las personas responden con confianza, facilitaba la información necesaria para conocer la realidad de las familias alejadas de la vida parroquial. Es necesario que estas visitas, con diversa metodología, lleven de nuestra parte actitudes que faciliten el encuentro confiado: amistad, cercanía, espíritu de escucha atenta para que se sientan apreciados. Tanto el párroco como los legionarios po-

drán valorar cómo actuar para ayudar a esas personas necesitadas de la luz de Cristo.

El primer paso es descubrir la situación para valorar cómo actuar. Valorar la situación es juzgar cómo actuar para que estas personas puedan acercarse a la Iglesia como la Iglesia se acerca a ellas. De ahí la importancia de nuestro primer contacto que marca la experiencia de la primera impresión, de la que muchas veces las personas hacen su norma de conducta emocional. La Providencia nos hace participar de la búsqueda del Buen Pastor de la oveja perdida. Hermosa misión que es motivo de alegría y estímulo para un trabajo tan valiente y decidido como juicioso y prudente. Segundo paso de vital importancia.

El tercer paso es preparar nuestro ánimo, una vez juzgado el modo prudente de acción, para salir en busca de la oveja perdida y alejada. Aquí hemos de cultivar la oración de intercesión para pedir las gracias necesarias tanto para el apóstol como para la persona que nos recibe. Con la oración de intercesión se requiere un buen ejercicio de la prudencia para saber decir las palabras oportunas, mansas y humildes, que inviten a acercarse al Señor, evitando reproches y condenas que alejan y cierran los corazones. Hay que añadir la fortaleza confiada para vencer las dificultades y resistencias, que están presentes en nosotros como en las personas a las que nos acercamos. El amor a la Cruz se hace presente y vivo con espontánea vitalidad como fruto de nuestra unión con Cristo en la Eucaristía y en la meditación cotidiana. El Manual nos vuelve a insistir: la fe y el amor afectivo que nos hacen amables para los demás hace que los miremos con caridad delicada y atenta.

ALMERÍA
GRANADA
JÉN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LÍNEA
MÁLAGA
SEVILLA
LAS PALMAS
TENERIFE
CIUDAD REAL
CUSCA
TALAVERA
TOLEDO
ÁVILA
PALENCIA
SALAMANCA
VALLADOLID
ZAMORA
BADAJOZ
FUENTE DEL
MAESTRE
ALMENA RALEJO
LUGO
ORENSE
PONTEVEDRA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
VIGO
GETAFE
MADRID

Noticias del Senatus

Del 25 de febrero de 2018

Praesidium N. S. de la Esperanza, Parroquia Virgen Peregrina. Informe nº 52. Son 11 soc. activos y 1 en prueba, pretorianos 8. Soc. auxiliares 16 y 11 en prueba; Adjutores 6 más 2 comunidades. **Trabajos:** difusión a todos los niveles, apoyan a dos praesidia, uno en formación, su trabajo principal es contactos con las chicas de la calle y casos derivados de éste, Patricios, contactos, pesca joven etc. Se felicita al praesidium por sus trabajos que pone de manifiesto la generosidad de los hermanos, así como por su ayuda a la Curia-Senatus apoyando a dos grupos y teniendo 6 corresponsalías; se les anima a trabajar para tener más auxiliares y adjutores y a cuidarlos bien pues son la base para los trabajos que se realizan.

Comitium N.S. de la Soledad (Badajoz), formado por las Curiae de Fuente del Maestre y Badajoz. Con una total de 13 praesidia, 107 activos, 64 pretorianos, 1143 auxiliares y 197 Adjutores de los que 70 son seglares. **Trabajos:** Catequesis, Betanias, Enfermos, Centro penitenciario, Hogares. Trabajan en extensión visitando parroquias nuevas de cara a formar grupos y se ha realizado una jornada en Mérida con la participación de hnos. de la dos Curiae. Se ha hecho en 4 parroquias difusión. Tienen Comité de difusión y extensión. Tiene hermanos muy mayores que van con mucha ilusión a la junta y a su trabajo. Han tenido un retiro dado por el P. Carlos Melero que les ha animado mucho de cara a tener un mayor compromiso y a mejorar la espiritualidad. Se les felicita por la ilusión y trabajo en Mérida y por tener un comité de difusión. Se les sugiere hacer difusión a gente más joven para rejuvenecer los grupos y a formar Patricios para integrar a los hnos. que asisten a las juntas pero no pueden hacer trabajos. Se les agradece que hayan venido a presentar el informe.

Elecciones de tesorero del Senatus: Damos gracias a Dios y a María por la generosidad del hno. Javier de Frutos aceptando este servicio a la Legión.

Nuestro corresponsal, hno. Noel, nos dice entre otras cosas: Me sumo a las gracias que le da el Senatus al hno. Emilio por el tiempo que ha estado a nuestro lado. *Informe praesidium Ntra. Sra. del Carmen*, les felicita por el trabajo

con jóvenes que se dedican a la prostitución. Estos trabajos traen muchas bendiciones, no solo a los jóvenes, sino también a los legionarios. Respecto al *proyecto de formar un grupo de acogida los domingos*, anima a formarlo, pues hay que acoger a los emigrantes y refugiados como nos pide el Papa, además de rezar por ellos. *Informe del Comitium Nuestra Señora del Sagrario* (Toledo): En cuanto a que los *Praesidia rurales encuentran dificultad al hacer visitas al conocerse todos*, dice, muchos hermanos de estos praesidia hacen visitas a las familias invitándoles a participar en la Adoración del Santísimo, ofreciéndoles la Virgen Peregrina, invitando a Patricios o entregando el boletín parroquial. Respecto del *reparto de Evangelios puerta a puerta*: opina que esto nos permite hablar con los hermanos separados que ya leen el Evangelio, invitándoles a las ceremonias de la Semana Santa. Referente al *contacto con universitarios*, indica, que este da frutos que no vemos, los jóvenes meditan las palabras de los legionarios y luego las tienen en cuenta. Sus proyectos son muy positivos, sobre todo *reforzar los grupos*. *Informe de la Curia Santa María del Mar* (Almería): En cuanto a que *se hacen contactos aunque con bastantes dificultades*, nos dice, muchos hermanos hacen estos contactos en la puerta de la iglesia, ya sea antes o después de la Eucaristía, también es posible hacer contactos durante el día con los que entran hacer una visita, también acompañan a rezar a las personas con las que han contactado. Respecto a *todos nos esforzamos por conseguir lo mejor para que se mantengan los grupos*, nos sugiere no solo mantenerlos sino buscar formar un Praesidium nuevo en otra parroquia; en los informes que llegan al Concilium vemos praesidia y consejos que pasan por momentos difíciles pero con la perseverancia y el deseo de crecer, la Legión vuelve a levantarse y atraer nuevos socios. *Pesca joven noche*: *se intenta concienciar a los jóvenes, sean creyentes o no, a participar en el Sínodo de Jóvenes*. Esto es verdad, muchos jóvenes quieren dar al prójimo un apoyo, lo cual es el medio de agradecerles y ofrecerles una actividad, con el tiempo les llevará a la conversión.

Viene de página 1.

María Virgen, en su amor materno por cada uno de sus hijos, nos infunde su espíritu apostólico que brota de su fe alimentada en la oración. María sabe lo que es un juicio luminoso lleno de discreción y prudencia. Sabe cómo acercarse con ternura y haciendo sentir su amor y afecto por cada persona para que el corazón se abra con buena disposición. María es intercesora eficaz y sabe decir las palabras oportunas y que ayudan a la comunicación. María sabe del espíritu de fortaleza en la lucha contra el mal que esclaviza al hombre, y co-

noce lo que es ofrecer a su Hijo a la Cruz, ofreciéndose a sí misma para ser Corredentora. Y María conoce cómo esperar y recibir el Espíritu de Pentecostés que nos hace vivir como hijos de Dios. Buscar a la oveja perdida y alejada con el espíritu de María es participar de sus actitudes con la finalidad de atraer a la oveja perdida al redil del Buen Pastor que es la Iglesia. Buscamos a las familias alejadas por medio del censo parroquial para devolverlas a la casa familiar de los hijos de Dios y de María.

XXV Asamblea General Ordinaria del Foro de Laicos

Se celebró los días 18 y 19 de noviembre de 2017 bajo el lema: "El hermano vale mucho más que nuestras posiciones personales". Asistieron 56 personas en representación de 32 realidades eclesiales. Se inició con una breve oración tras la cual dio la bienvenida la nueva presidenta del Foro Dña. Dolores García Pi. A continuación hubo una mesa redonda con la participación de los Delegados de Apostolado Seglar: Dña. Carmen Alonso de Oviedo, D. Enrique Beloso de Sevilla y D. Rafael Serrano de Madrid, de cuyas intervenciones destacamos:

Dña. Carmen: en el apostolado seglar todos los movimientos tenemos que tocar la misma melodía pero cada uno con su instrumento. El laicado tiene que estar presente en la Iglesia hacia adentro y hacia fuera, trabajando en la Iglesia y desde la Iglesia; nos animó a releer la Evangelii Gaudium viendo los retos y desafíos que nos propone el Papa.

D. Rafael: la mayoría de los laicos no tienen conciencia de la exigencia de su bautismo. La comunión se hace realidad en la corresponsabilidad; el laicado tiene un amplio y específico campo de trabajo en el apostolado social (política, economía, etc.); queremos llegar al laicado de las parroquias. Con el Sínodo y PDE se está creando conciencia laical; la prioridad de un movimiento es su carisma pero se puede adaptar a las líneas pastorales. Hay que crear conciencia laical y eclesial; tenemos ilusión y ganas de trabajar pues Dios siempre actúa.

D. Enrique: los laicos tenemos que quitarnos los tic del clericalismo; tenemos que tener un encuentro con Cristo, formarnos y ser conscientes de la comunidad. Arriesgarnos, no tener miedo a equivocarnos, y con visión de futuro. Nuestra misión es zarandear a la gente, siendo puros instrumentos; los sacerdotes tienen que ser servidores de la comunidad.

Después de comer y dirigida por el Movimiento Scout Católico, se hizo una dinámica de grupos para la preparación de la celebración del XXV aniversario del Foro de Laicos.

Terminada la dinámica de grupos y con la presencia de Mons. Javier Salinas Viñals, Presidente de la Comisión Episcopal de Apostolado Seglar (CEAS) y obispo auxiliar de Valencia, y D. Luis Manuel Romero, sacerdote de la archidiócesis de Mérida-Badajoz, nombrado nuevo Director del Secretariado de la CEAS se compartieron las aportaciones de los movimientos y asociaciones sobre el laicado en la actualidad, siguiendo el cuestionario que se nos había enviado.



Mons. Javier Salinas nos recordó como el Papa insiste en que los laicos vivan su responsabilidad de bautizados. Contó como los Obispos, en la reunión de primavera, hablaron sobre los laicos, quieren conocer la situación actual del laicado. Son muy importantes las nuevas tecnologías pero somos personas y se necesita la interacción de unos con otros. De cara a la reunión de Obispos de la primavera de 2018 hay que articular una propuesta, dicha reunión girará en torno al laicado. Tras las palabras de D. Javier se dio una cariñosa despedida a D. Antonio Cartagena.

El día 19 se celebró la XXV Asamblea General Ordinaria del Foro de Laicos nombrándose a D. Pablo Pérez Gómez-Aldaraví Tesorero. Con lectura y aprobación del acta de la Asamblea XXIV, así como tras unos comentarios, el informe económico y el informe de gestión.. También se informó de la reunión del Foro europeo. Finalizando con la Eucaristía.

FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

De la Curia-Comitium N. S. de la Soledad (Badajoz): hna. Manolita Gordillo fue secretaria de la Curia-Comitium. De la Curia Sta. M^a del Mar (Almería): praes. N.S. de la Esperanza hna. Juana Huertas, vicepresidenta. De la Curia-Comitium N. S. de la Vega (Salamanca): praes. N^a S^a del Perpetuo Socorro hna. Juana Inestal, tesorera. Praes. Reina de los Apóstoles hna. Agripina Sánchez. Praes. N. S. de Fátima hna. Charo Ruiz, tesorera de la Curia, Secretaria del Comitium y presidenta del praesidium. Praes. N. S. de la Merced y Praes M^a Auxiliadora hna. Perpetúa Muñoz. Hna. Toñi Lozoyo, legionaria veterana, ha pertenecido más de cuarenta años a la Curia "Nuestra Señora del Rosario", de Madrid, de la que, en la actualidad, era Tesorera. Ha sido un ejemplo en su actitud de servicio hacia los demás, habiendo disfrutado todos, en las fiestas, de sus ricos guisos y postres. Siempre disponible para todo lo que se requiriera de ella: en Curia y en Senatus, aceptando con generosidad y responsabilidad los cargos que se le proponían. Es un ejemplo para todos los Legionarios. ¡Con qué entrega y disponibilidad vivió! ¡Con qué alegría y con qué ánimos hacía las cosas y participaba en las diversas tareas y actividades pastorales de la Legión! Y siempre con una sonrisa.



A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del cielo.

“Unas buenas relaciones entre los socios, ayudan a desarrollar el servicio en los cargos”

Es muy importante que haya buenas relaciones entre los socios y éstas deben basarse en la caridad: **“olvidarse de sí mismo y pensar en el bien del otro”**.

La junta semanal es la escuela que nos va formando como cristianos y nos ayuda a conocer y vivir el carisma legionario. En el ambiente sobrenatural que debe tener la junta, vamos adquiriendo las virtudes de María, como humildad, sencillez, disponibilidad, valentía, aprender a perdonar, etc., y lo ponemos al servicio de los demás.

Hay un aspecto que queremos resaltar: aprender unos de otros. El sistema de Legión es de aprender y enseñar desde lo más básico: ayudando a los nuevos a prepararse para hacer la promesa, enseñarnos a realizar los trabajos, a ser pretorianos y **a ser oficiales**.

Los deberes y compromisos de un oficial vienen en el manual, pero aprendemos también de los hermanos. Debemos esforzarnos para que se descubra la espiritualidad de este servicio y no quedarnos en el

cumplimiento de la norma. Cuando un hermano acepta un cargo en el praesidium o curia, otros hermanos deben ayudarlo, con la oración y también transmitiendo su experiencia para que le sea más fácil desempeñarlo.

Cada vez cuesta más aceptar los cargos, por edad, por comodidad o por otras circunstancias, pero tenemos que verlo como una oportunidad de entrega para que el carisma de Legión se desarrolle adecuadamente. Seamos generosos aceptando los cargos, también enseñando y ayudando para que éstos no sean una “carga”, sino **un servicio a la Legión y a los hermanos**.

Los oficiales deben transmitir normalidad en este servicio y no dar la imagen de estar cansados, porque haremos daño a la familia legionaria. Seamos generosos, sabiendo que **el Señor nos ayuda y María, nuestra Madre, nos va formando como buenos legionarios y buenos oficiales**.

Noticias Diocesanas

Nos unimos a la alegría de la Diócesis de Getafe y en especial a nuestros hnos. legionarios, por el nombramiento y toma de posesión de Monseñor Ginés García Beltrán como Obispo de la Diócesis. Pedimos al Espíritu Santo que le comunique sabiduría y fortaleza para conducir a su rebaño por el camino de la salvación y a nuestra Madre María que le cuide y proteja en todo momento.



La Diócesis de Madrid también está de enhorabuena, pues el Papa Francisco ha nombrado tres nuevos Obispos auxiliares para que colaboren con el Cardenal Arzobispo Monseñor D. Carlos Osoro y el Obispo auxiliar Monseñor Martínez Camino en el gobierno de tan numerosa grey. Los nuevos Obispos auxiliares son Monseñor José Cobo, Monseñor Santos Montoya y Monseñor Jesús Vidal. Pedimos que bajo la protección de Sta. María de la Almudena y San Isidro Labrador se mantengan siempre fieles a Jesucristo en el servicio a su Iglesia.